

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN I+D UNL- CAI+D (Convocatoria 2020)

Estudios gramaticales del español y lenguas relacionadas: variación lingüística y problemas de adquisición del lenguaje

Directora: CadinaPalachi. FHUC (UNL) Codirector: Horacio DottiFHUC (UNL)

Grupo responsable: Marisol Fernández FHUC (UNL), Héctor Manni FHUC (UNL), Jimena

Morais FHUC (UNL), Graciela Rafaelli FCJS (UNL)

Resumen del proyecto

En continuidad con CAI+Ds anteriores, este proyecto articula dos líneas de investigación, una, que llamamos "línea1", i) relacionada con la variación microparamétrica en las gramáticas de las variedades regionales del español; yotra, "línea 2", ii) relacionada con el desarrollo del léxico en niños con dificultades en la adquisición del lenguaje. La línea 1 investigará los procesos de gramaticalización y lexicalización que operan en las lenguas objeto de estudio, i.e. principalmente variedades regionales del español, italiano y latín. Estos procesos se encuentran generalmente asociados a fenómenos gramaticales como la cuantificación, la definitud, la temporalidad y la modalidad, entre otros. La línea 2, investigará los problemas en el desarrollo del lenguaje en niños de Santa Fe en edad escolar. Ambas líneas trabajarán con las variedades regionales del español, y la línea 1, además, contrastará con otras lenguas relacionadas, como el italiano y el latín. El marco teórico de referencia es la Gramática Generativa y, dentro de este marco de investigación, se propiciará el enfoque microparamétrico que sostiene que las variedades lingüísticas pueden ser explicadas en términos de diferencias mínimas (Poletto, 2000), especialmente observables en los rasgos del léxico y el léxico funcional (Kayne, 2004; Cinque & Kayne, 2005; Alexiadou & Hall, 1997; Benincà, Ledgeway, & Nigel, 2014; Brugé, Cardinaletti, Giusti, Munaro, & Poletto, 2012; Cornips & Corrigan, 2005; Black & Motapanyane, 1996). La metodología para ambas líneas de investigación consistirá en la descripción de fragmentos seleccionados de las gramáticas correspondientes a las variedades regionales del español actual y se procederá a la comparación y explicación de los datos y de las dificultades de adquisición del español de Santa Fe.